

o.324-213 - SO/str

Den 10. Dezember 1971

Notiz an den Politischen Dienst WestZusammenarbeit BBC -  
Südafrika

Anlässlich der Sitzung der eidgenössischen Atomenergie-Kommission vom 7. Dezember 1971 in Bern wandte sich Herr Botschafter Bindschedler an die Vertreter der Wirtschaft, sie möchten mit dem Bund für eine Diversifizierung der Uran-Bezugsquellen zusammenarbeiten, damit unser Land nicht mehr wie bisher vollständig von den USA abhängig sei.

Herr Dr. Sontheim von der BBC bezweifelte (aus taktischen Gründen) die Notwendigkeit einer solchen Diversifizierung.

Herr Botschafter Bindschedler bekräftigte in seiner Antwort, dass die erwähnte Diversifizierung für unser Land in den nächsten Jahren ein lebenswichtiges Problem werde.

Herr Dr. Sontheim flüsterte hierauf einem Mitarbeiter unserer Sektion, den er für einen Vertreter des VSM hielt zu, dass sich das EPD damit in einen klaren Widerspruch verwickle, beziehe es doch gleichzeitig Stellung gegen die Zusammenarbeit seines Unternehmens mit Südafrika auf dem Gebiet der Kernenergie.

Trotz der Belanglosigkeit dieser Begebenheit erlauben wir uns, Sie darüber zu informieren, damit bei einer eventuellen nochmaligen Stellungnahme in dieser Angelegenheit der anscheinende Widerspruch zwischen der Notwendigkeit einer Diversifizierung der schweizerischen Uranbezugsquellen und der Ungelegenheit einer BBC-Zusammenarbeit mit Südafrika diskret geklärt werden könnte.

